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Hospital Veterinario Móvil 

 

El 10 de marzo de 2000, en su primera visita oficial al Distrito, el Vicegobernador 

de la provincia de Buenos Aires, Ingeniero Felipe Solá, junto al Intendente de José C. 

Paz, Mario Alberto Ishii, y el Director de General de Zoonosis, Medio Ambiente y 

Laboratorios del Municipio, Dr. Jesús Aispuru, inauguraron el “Hospital Veterinario 

Móvil”, con el objetivo de recorrer las calles del distrito para asistir a las mascotas y 

aplicar las vacunas necesarias. 
 

 
Hospital Veterinario Móvil 

 

El 7 de enero de 2000, el periódico “El Tribuno”1 publicaba una entrevista 

realizada al Doctor Jesús Aispuru, Director General de Zoonosis, Medio Ambiente y 

Laboratorios de la Municipalidad de José C. Paz, quién expresaba: “En este momento 

estamos funcionando donde era antiguamente zoonosis2, haciendo esterilizaciones y 

vacunaciones totalmente gratuitas cumpliendo un minino de lo establecido”, además 

informaba que se tiene proyectado construir un “Hospital de Mascotas” pasando a 

afirmar que “cuando se tengan las nuevas instalaciones se trabajará a full con 

esterilizaciones”, además “saldremos a recorrer los barrios con un Hospital Móvil. Ya 

que la gente de la periferia es la más necesitada y la que menos posibilidades tiene de 

curar sus animales. Este móvil nos va a permitir llegar con las soluciones a todos los 

lugares de origen, haremos curaciones a los perros de la calle, y a los que necesiten 

una recuperación, los llevaremos al centro de cuidados”.  

 Dos meses después, el viernes 10 de marzo de 20003 hizo su primera visita 

oficial al Municipio de José C. Paz el Vicegobernador de la provincia de Buenos Aires, 

 
1 Periódico “El Tribuno”, N° IV, 7 de enero de 2000, página 6. 
2 En Héctor Arregui y Miranda, en las tierras del Ferrocarril donde funcionó el Vivero Ferroviario y 
después la Estación de Cuarentena de Plantas de la Secretaría de Agricultura y Ganadería de la Nación. 
3 Periódico El Tribuno N° IX, viernes 17 de marzo de 2000, Suplemento especial “Solá en José C. Paz”  
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Ingeniero Felipe Solá, quien fue recibido por el Intendente Municipal y después de 

recorrer el centro de la ciudad, mantuvieron una reunión de una hora aproximadamente 

en el Palacio Municipal; concluida esta se reunió con los Secretarios, Subsecretarios y 

Concejales, a quienes les expresó entre otros conceptos ”Estábamos en un municipio 

nuevo, que la primera necesidad que tenía era la de ser administrado, de ser gobernado, 

con una buena administración dispuesta a pagar los costos que hay que pagar pero 

poniendo la cara”… para agregar “Yo valoro enormemente en estos tres primeros 

meses, la fuerza con que arrancaron, el coraje que tuvieron para tomar un municipio así 

y un Concejo Deliberante que estaba paralizado. La grandeza que tuvieron muchos para 

dejar atrás las peleas y unirse. Ustedes tomaron una papa caliente el 10 de diciembre, 

pero salieron adelante. Esta primera etapa fue lavarle la cara al centro  de la ciudad y 

cambiarle un poco el espíritu, me parece que ahora comienza el verdadero trabajo, más 

de fondo en todo sentido…”. Finalizada esta reunión con los funcionarios, el 

vicegobernador brindó una conferencia de prensa en los jardines del Palacio Municipal 

respondiendo a las preguntas realizadas por los representantes de los distintos medios. 
 

 
El Intendente Mario A. Ishii y el Vicegobernador Felipe Solá  

en la conferencia de prensa en los jardines del Palacio Municipal 
 

Concluida la conferencia de prensa, el vicegobernador, Ing. Felipe Solá, junto al 

Intendente, visitó la Casa del Diabético y la obra en construcción del hospital 

odontológico, para luego dirigirse a la Dirección de Zoonosis, donde procedieron a 

inaugurar el “Hospital Veterinario Móvil. 

 El acto comenzó con las palabras del Dr. Jesús Aispuru, Director General de 

Zoonosis, Medio Ambiente y Laboratorios de la Municipalidad, quién dio la bienvenida 

al vicegobernador expresando: “Es un amigo que nos frecuenta bastante seguido, por 

lo tanto conoce José C. Paz, conoce sus problemas y es una de las pocas personas que 

nos escuchan y que viene para darnos una respuesta. Esto es importante porque José 

C. Paz es un distrito que el intendente ha tomado en terapia intensiva. Contamos con el 

esfuerzo de todos para sacarlo adelante, a veces este esfuerzo se nos hace muy difícil 

por la necesidad económica que tenemos, es por eso  que más que pedir clamamos a 

los gobernantes que se compadezcan de este pueblo. Hasta ahora lo hemos hecho con 

el esfuerzo de todos los militantes y de todos los funcionarios a partir del intendente, 
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que hemos donado nuestro sueldo de diciembre para las obras que se están 

encarando”… 
 

 
El Dr. Aispuru recibiendo al Ing. Solá en la Dirección de Zoonosis 

 

 A continuación hizo uso de la palabra el intendente Municipal, Mario Alberto Ishii, 

quién se refirió al Hospital Veterinario Móvil que se estaba inaugurando y entre otros 

conceptos expresó: “… Armamos un hospital para salir por los barrios y darle respuestas 

a la gente que no tiene medios. Unos amigos donaron el colectivo y con la colaboración 

de todos hemos puesto en marcha lo que hoy es un Hospital Municipal Ambulatorio y 

gratuito para asistir a todos los animales. Esta es la respuesta que estamos dando los 

compañeros que estamos comprometidos con este proyecto”, para inmediatamente 

“agradecer a los compañeros que lo hicieron posible. Este era un lugar en el que había 

pastos de dos metros de alto, y esto que vemos hoy prácticamente no existía, ero algo 

para tirar. Yo recuerdo que salían con sus camionetas a vacunar y hoy el Hospital Móvil 

Municipal es un sueño hecho realidad. Realmente mi agradecimiento al Dr. Aispuru, a 

todos los colaboradores que hicieron este gran esfuerzo, han puesto plata de su bolsillo 

porque para esto del municipio no salió ni un solo peso. Esto es lo que tiene José C. 

Paz, buena gente. Y cuando uno tiene buena gente quédense tranquilos que de acá 

salimos bien”. 
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El Ingeniero Solá saludando a los profesionales de la Dirección de Zoonosis 

 

Finalizadas las palabras del Intendente, lo hizo el Vicegobernador, Ingeniero 

Felipe Solá, quién además de referirse a la inauguración del Hospital Veterinario Móvil, 

presentó una visión de la realidad de entonces, no solo de José C. Paz sino también de 

otros distritos de la provincia: “Yo desde esta mañana cuando llegué a José C. Paz venía 

preparado para encontrarme con lo que ocurre aquí, con la necesidad, con una lucha 

desproporcionada y desigual contra las demandas cuando uno no tiene mucho que 

ofertar, contra los problemas vistos desde las propias trincheras, hay muchas, pero hay 

algunas que están al lado del enemigo. Cuando digo el enemigo me refiero a la 

desocupación, la inseguridad, la delincuencias, el avance de la droga, la desazón, la 

falta de sentido de la vida para los jóvenes, porque ven que el mundo que los trajeron 

no funciona bien y reina la maldad por encima de los valores positivos y porque no creen 

en lo que vendría hacer la política que es la búsqueda del bien común y han visto 

demasiadas cosas negativas de los medios y entonces ya están descreídos. Creen que 

la política es el arte de mejorar la vida personal de quien está en ella. Por eso nosotros 

tenemos que demostrar todo lo contrario. Igual a nosotros nos toman examen y nos 

tenemos que ir si no lo hacemos, a lo mejor también tenemos que irnos pero con la 

frente en alto y por la puerta grande. Y no tenemos que hacer como esas personas que 

administran un lugar y no pueden aparecer por muchos años”, para luego pasar a 

referirse al municipio de José C. Paz concretamente: “Yo venía preparado porque sabía 

que había una lucha muy dura. No lo envidiábamos mucho al intendente, pero esta 

primera etapa ya la superaron y muy bien. Y creo que fue importantísima superarla 

porque los hombres se ven en las malas, los equipos se ven en los momentos más 

difíciles, es fácil recibir aplausos, pero lo difícil es estar todos los días, soportar la presión 

e ir manejando los tiempos para dar soluciones. Cuando la herida llega al hueso es 

cuando empieza la conciencia de curarse, de cambiar. Las conductas no cambian 

porque uno esté solo pensando bajo un árbol, las conductas cambian cuando se ve a 

su alrededor que las cosas no van más. En José C. Paz se cambió cuando la crisis llegó 

a fondo. Han superado está primera prueba muy complicada como equipo. No es común 

las cosas que se han hecho, no es común que se donen los primeros sueldos, no es 

común que con eso se haga un hospital, que se le cambie la cara y que se le cambie la 
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onda a un municipio como se ha hecho acá y no es común encontrar mística que para 

mí es poner una actitud personal en post de una actitud común y todos se sienten 

orgullosos de ser parte. Demasiado tiempo estuvo solo José C. Paz para que las cosas 

sigan así, les aseguro que están acompañados y yo desde la provincia me comprometo 

a que se valore lo que están haciendo ustedes de uno de los municipios más pobres, 

más castigados y peor administrado como es José C. Paz. El mañana va a ser mejor yo 

se los prometo”. 

Finalizadas las palabras del vicegobernador, el Ing. Solá junto al intendente y al 

Director de Zoonosis procedieron al tradicional corte de cintas, para luego recorrer las 

instalaciones del Hospital Veterinario Móvil. 
 

 
Tradicional corte de cintas inaugurando el Hospital Veterinario Móvil 

 

 Concluido el acto, se le brindó un lunch al Vicegobernador Ing. Felipe Solá, 

quién a las 14,45 horas culminó su visita al Municipio de José C. Paz. 

 El periódico “El Ciudadano”, en su edición del 4 de noviembre de 20004, bajo el 

título “Hospital de Mascotas funcionando a full”, informaba además que “Estamos en los 

barrios con el Hospital Veterinario Móvil y otras unidades haciendo vacunación 

antirrábica y antisárnica totalmente gratuita”. 

Meses después, en un reportaje realizado por el periódico “El Tribuno”5 al Dr. 

Jesús Aíspuru, este expresaba que “Refaccionamos un micro que lo hicimos veterinaria 

ambulante para andar por los barrios, realizando la vacunación de 27.000 caninos en la 

vía pública, todo un récord para José C. Paz. El Intendente me llamó diciéndome que 

se acercaron a él vecinos diciendo que por primera vez alguien se acercó a su casa, 

ofreciéndose para la vacunación antirrábica y de forma gratuita”. 
 

 
4 Periódico “El Ciudadano”, sábado 4 de noviembre de 2000, página 3 
5 Periódico “El Tribuno” N° 17, viernes 2 de febrero de 2001, pág. 4 
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El Dr. Aispuru atendiendo una mascota 

 


